

Droit de réponse HAS suite à la publication de l'édito signé par les membres du
Conseil d'Administration dans AFCA NEWS#1

20 avril 2015

Suite à la publication de l'édito dans AFCA NEWS #1, la Haute Autorité de Santé tient à préciser que la position institutionnelle de la HAS rapportée par l'AFCA est inexacte et que l'objectif institutionnel est de rendre les indicateurs développés à partir du PMSI pour la chirurgie ambulatoire (Taux de conversion en hospitalisation complète de séjours de chirurgie ambulatoire, Taux de ré-hospitalisation à 30 jours d'un séjour de chirurgie ambulatoire) opérationnels. Ainsi, la HAS souhaite apporter un certain nombre de précisions sur la démarche entreprise.

- Les travaux mis en œuvre par le projet de recherche CLARTE (2010-2013) ont révélé :

1/ d'une part, l'inadéquation des séjours de chirurgie ambulatoire identifiés à partir du PMSI comme ayant fait l'objet de conversions ou réadmissions non programmées avec la réalité des prises en charge tracées dans les dossiers patients correspondants,

2/ d'autre part, l'insuffisance de traçabilité dans les dossiers cliniques des motifs de conversion ou réadmissions, qu'ils soient médicaux, organisationnels ou sociaux, ces motifs n'étant pas tracés dans le PMSI.

CLARTE a ainsi proposé de manière justifiée, de ne pas généraliser à ce stade, ces 2 indicateurs en utilisant l'algorithme testé, car ces indicateurs ne peuvent être interprétés sans analyse des données cliniques dont la traçabilité doit être améliorée.

- La position de la HAS est sans aucune ambiguïté :

- Elle confirme que la conversion en hospitalisation complète et les réadmissions non programmées sont deux indicateurs phares pour évaluer le résultat de la chirurgie ambulatoire,

- Elle mettra à disposition des établissements de santé leurs résultats,

- d'une part pour ces indicateurs à partir d'une version de l'algorithme la plus aboutie possible, accompagnée de consignes de codage élaborées avec l'ATIH pour en améliorer la VPP,

- et d'autre part, pour des indicateurs également en cours de développement pour évaluer les points clés recommandés du processus avant, pendant et après la chirurgie, dans le cadre d'une démarche intégrée d'amélioration de la qualité des soins et sécurité des prises en charge.

L'objectif du travail en cours sur les indicateurs de résultats est l'amélioration de l'identification dans le PMSI des séjours avec conversion et réadmissions non programmées et l'amélioration de la traçabilité dans les dossiers patients des motifs de conversion et de réadmissions, qui permettront à terme, aux établissements de santé, de pouvoir les interpréter, et en cas d'alerte justifiée, de cibler des actions d'amélioration appropriées.

Pour en savoir plus, à lire sur le site de la HAS :

- http://www.has-sante.fr/portail/jcms/c_1274113/recueil-des-indicateurs-transversaux

- [Indicateurs de processus et de résultats en développement pour évaluer le parcours du patient en chirurgie ambulatoire](#)